

Notas Editoriales

Estracto del discurso del Gral. Volio pronunciado en Escasú

El respeto a los colonos

Ayer se desarrolló en el Congreso un debate que puede tener una importancia extraordinaria para el progreso o la ruina de nuestros campos.

En Copal de Nicoya, numerosos campesinos, para crearse una vida honrada a base de trabajo, roturaron las tierras vírgenes convirtiéndolas en campos fécondos. Y ahora se pretenden cometer la increíble iniquidad de desahuciar a esos pacíficos campesinos, arrojándolos de las tierras que con tanto esfuerzo labraron y que son suyas y muy suyas, porque al suelo abandonado pusieron ellos el sello de su trabajo y el riego de su sudor, y quieren darlas en propiedad a ciertos zánganos que nada hicieron por aquellas tierras.

Eso no puede ser, y no será. La actitud del Gral. Volio defendiendo a esos campesinos de la gran injusticia que les amenaza, es uno de los más nobles gestos justicieros que puede tener un legislador.

La iniquidad que se intenta es tan monstruosa que no creemos posible que el Congreso la ampare. Si tal cosa se hiciera, estarían justificados todos los gestos de rebeldía que pudieran adoptar aquellos campesinos para defender aquellas tierras en las que pusieron su trabajo, su amor y su vida.

Pero no será, porque no es posible, no es posible en la libre y progresista Costa Rica.

El Patrón de Oro

Hace poco, cuando contestando a una desorientada campaña opositorista, nos decía el Ministro de Hacienda que el país estaba floreciente, que había en el país más dinero que nunca y que la crisis de que se hablaba sólo existía en una parte del comercio que aquí está en exceso y a una superabundancia de mercancías, afirmamos nosotros por todas esas razones, que había llegado el momento de rehabilitar el sistema monetario, elevándolo a la dignidad de las monedas firmes y respetadas.

Tenemos la satisfacción de creer que no nos hemos equivocado. Sin saberlo nosotros, cuando llenos de esperanza y optimismo hacíamos aquella afirmación, ya nuestro incansable Ministro de Hacienda laboraba en silencio por el establecimiento del patrón oro.

Por lo que ahora se ve, el proyecto está ya muy adelantado.

Se duda si dar o no a la nueva unidad monetaria el valor del dólar. ¿Y por qué no? Al dólar está equiparada la moneda de Cuba, Venezuela, Colombia, Panamá, Guatemala, Nicaragua, y si la de México se ha establecido al valor de medio dólar es por el prurito de llevarles la contraria a los americanos.

Observando atentamente la evolución de la Economía continental, se verá claramente la tendencia a unificar el valor de la moneda en toda la América, tendencia que más pronto o más tarde se convertirá en realidad por las necesidades del comercio intercontinental. Y hasta es muy posible que, andando el tiempo, todas las monedas se conviertan en una sola idea que germina hace tiempo en Wall Street donde offician los Sumos Pontífices de la Economía mundial.

Creemos, pues, que sería muy acertado, si la reforma se estableciera sobre la base del dólar.

Se estudia un Proyecto

El Sr. Bezares presentó al Sr. Ovaros para la consideración de la Facultad de Medicina un proyecto de ley para nombrar, por cada barrio, un médico que haga el servicio de curación — forzoso, —

rev pag en caso de parto. Actualmente se estudia el proyecto por tres señores facultativos. Ojá resolver pronto, ya que es de interés tal servicio.

Ante un auditorio de más de 300 personas el martes tuvo verificativo la reunión reformista frente al atrio de la Iglesia. Tomó la palabra primero el señor Alcázar quien en un extenso discurso planteó el problema obrero dando a conocer las ventajas de la ley de accidentes del trabajo y las garantías del voto secreto que con él quedan terminados los fraudes electorales.

Después ocupó la tribuna el invicto General Volio y habló como siempre él sabe hacerlo de sus labios brotó el verbo candente de convicción con bases y argumentos que convencen aun a los propios enemigos. Empezó diciendo: Mis enemigos, hasta hace poco me atacaban por lo de la sotana; hoy lo han dejado en olvido y ahora me atacan por lo del pacto, por haberle dado la Presidencia a don Ricardo Jiménez. ¡Qué buenos y agradecidos son los jimeñistas! Me da risa, porque todos sus ataques y calumnias me tienen sin cuidado, pues tengo la conciencia tranquila de que cumplo lo que en esta misma tribuna les ofrecí. Dicen que con la venta de todos ustedes pagué la deuda del Partido. ¡Qué baratos los vendí! Creo que salieron a dos por quince o 2 por 5. ¿Dónde está el dinero? Me lo comí.

Todos ustedes saben que me acaban de embargar la propiedad que posco en Santa Ana.

Pero yo no me la dejo quitar. Estoy consiguiendo el dinero para deagrarla. ¿Sabéis por qué es el enojo de todos los empleados jimeñistas y Echandistas?

Porque están pagando nuestra deuda, porque no la está pagando el campesino, el obrero, el burro de carga de todos los Gobiernos, el pueblo; por eso me atacan y me temen, porqué protejo y defiendo los derechos del pueblo.

Tenéis derecho a preguntarme. Yo vengo derecho de contestaros. Yo soy el mismo amigo de vosotros. No he cambiado como dicen mis enemigos. Soy el mismo de siempre, como me habéis conocido en Santa Ana. No, vosotros no me conocéis, pues yo soy más conocido en Nicaragua, Guatemala, Honduras y El Salvador, que aquí en mi misma patria.

Tengo más partido y simpatías que los mismos Presidentes de dichas Repúblicas.

Vosotros no sabéis lo de los diputados de Heredia y Alajue; no lo sabéis porque lo habéis leído en la Prensa y no lo habéis comprendido.

Lo voy a explicar: El Presidente Acosta mandó una orden a las autoridades de dichas ciudades para sortear los candidatos. Los policías fueron los que votaron y sacaron los Echandistas, los 13 diputados contra la candidatura que amparó el sufragio libre. De los 200 votos que sobraron en Heredia quisieron sacar a Asdrúbal Villalobos, pero el pueblo hizo respetar sus dere

chos y sacaron al diputado Chaverri.

Yo cumplí con mi deber con el programa del Partido Reformista en su cláusula 18. No debéis dar crédito a los falsos ataques de nuestros enemigos, faltos de base y argumentos en su fracaso político.

Son oradores comprados por el enemigo que tratan de cortar la cabeza al partido pues, me temen y saben que un partido sin cabeza

es como un cuerpo sin alma. Por eso yo me río cuando dicen muchos: "yo soy reformista y no Volista". Bien saben Uds. que si soy Jefe del partido no es sólo por mi voluntad, sino por la voluntad popular de toda la República que en la asamblea magna del 2 de agosto tuvo a bien nombrarme; por lo tanto, volista y reformista es una misma cosa.

Lo del pacto de que tanto hablan mis contrarios, de una vez por todas voy a explicarlo. Nunca ha existido ningún pacto ni componenda política de ninguna clase. Si la bandera roja se confundió por un momento con la bandera azul fue por cumplir con mi deber de dar el triunfo a quien tenía la mayoría popular. Si yo me hubiera quedado en mi casa quieto y hubiese triunfado Echandi por no concurrir al Congreso, entonces para mis enemigos hubiese sido un gran hombre. Habrían dicho que Echandi me compró. Nosotros somos rojos y seguiremos siendo rojos.

Don Ricardo Jiménez sacó 30 mil votos; Echandi 27 mil y yo 15 mil. Estaba claro que si Jiménez sacó más votos, era que la voluntad popular no quería a Echandi; porque este partido lo forman toda la plana mayor de Tinoco, y Tinoco y yo no nos queremos; somos como el agua y el fuego que no pueden vivir juntos.

No fue Julio Acosta, fuimos mi hermano Alfredo y yo los que levantamos la revolución. En Nicaragua se alzaron todos los elementos y se me ofrecieron. Los hermanos míos murieron y mi madre murió de dolor.

Si hubiera dado el triunfo a Echandi hubiera sido implantar la revolución en mi patria yo no quiero la guerra entre mis hermanos. Ni Echandi ni González Flores pueden enfrentarse a los Tinoco. Son señoritos que viven encerrados en sus casas. El único que se le entretó fui yo.

Y para terminar les diré: Juzguen ustedes desapasionadamente mi conducta y se convencerán de que cumplo con mi deber de hacer respetar sus derechos. Tengan confianza en su jefe que con santo patrio tismo defenderá la causa, y si me prestan su cooperación el triunfo será de nosotros. Terminó dando un cariñoso saludo a Escasú Reformista.

Finalmente hizo uso de la palabra el Sr. don José Paganí, haciendo un extenso discurso dirigiendo patriótico llamamiento a todos los compañeros para votar por el candidato de sus simpatías.

El fatal suceso de ayer

En ésta nuestra capital por la imprudencia de los conductores, la falta de rigor en el Jefe de Tráfico y sus colaboradores, diariamente hemos de registrar accidentes de tráfico, que por obra de la casualidad, dichosamente no revisten en la mayoría gravedad efectiva.

Una niña de 8 años fué la víctima ayer

Por la calle 14 entre avenida 6 y 8, cerca de la pulpería "La Vencedora", viven los esposos Villaseñor-Monterrosa, que tienen una simpática niña, Argentina de 5 años de edad.

Ayer tarde el chofer Carlos Arrieta conducía por la citada calle 14 un auto a regular velocidad y al cruzar la esquina,

se le atravesó un carrilón y, Argentina, nerviosa, que atravesaba la calle, retrocedió precisamente por donde tomaba el auto, siendo arrastrada por el mismo y quedando bajo las ruedas.

Sacada de ellas, apareció bañada en sangre y sin sentido; y reconocida por el señor médico, dictaminó que, aun cuando no son mortales las heridas quedará con impedimento de por vida.

El público trató de linchar al chofer, pero hubo manifestaciones de personas que indicaron ser el accidente producido de la casualidad y lo gran apaciguar los ánimos.

Arrieta fué conducido y la 2ª Sección de Policía donde permanece a la orden del señor Juez Instructor.

Deploramos la desgracia.

Serenata

Obsequiada por un amigo simpatizador, se dió anoche una serenata a la gentil señorita Elisa Colombari, bella flor de las damitas viejas del Hospital.

Un coro de voces con armonía cantó bambucos acompañados por las típicas triplas colombianas.

Siendo una serenata característica, fué muy del agrado de los coquerentes.

Unimos nuestra simpatía a la de los obsequiantes, por la hermosa Elisa.

Incidente personal

Ayer al medio día tuvieron un encuentro dos estimables elementos de nuestra sociedad. Se cruzaron frases ofensivas con relación a asuntos de intereses, y se tueron a las manos.

Intervinieron algunos amigos, logrando finalizar la escena.

Libertad y Heredia

En el Estadio Nacional, a las nueve de la mañana del domingo próximo, se enfrentarán los equipos de primera división de los Clubs Libertad y Heredia.

Y se cruzan apuestas, y el entusiasmo y concurrencia serán grandes.

Por maltrato de animales

Ayer observamos un espectáculo grosero: un boye, por levantar uno de los semovientes que tiraban de un carreta, le tiró un terrible chozo, desgarrándole la carne.

Se dio cuenta a la policía. Tales hechos a deber ser severamente reprimidos.

Nóta del Día

LA IMAGINACIÓN DE WELLS

EL ENSUEÑO

Para el ilustre literato Wells no pasa el tiempo. A pesar de que ya tiene muchos años, el gran novelista inglés encuentra la manera de estar siempre de moda, gracias a su talento de sabio, a su imaginación maravillosa y a la flexibilidad de su espíritu que lo coloca continuamente en la vanguardia del progreso cultural por muy rápidos y transcendentales que sean sus avances.

Wells es de esos literatos que ponen su talento y su arte al servicio del mejoramiento de la humanidad. El arte por el arte, esa fórmula de los egoístas y de los vacuos, no ha rezado nunca con él. Como Zola, Mirbeau, Tolstoi, Barbusse y tantos otros, Wells cree que el arte que no sirve a la justicia y al bien social, es un arte falso, indigno del verdadero artista.

Amigo íntimo y estimadísimo de los mayores talentos políticos, militares, diplomáticos, científicos y literarios, está siempre enterado de lo que en el mundo se prepara y conoce perfectamente las dos fases de la vida internacional: la que se ve y la que no se ve. Así, como crítico y como profeta, como comentarista de los acontecimientos pasados, presentes y futuros, tiene una enorme cantidad de lectores entre lo más culto de la opinión mundial.

"Los famosos artículos de Wells" fue lo primero que se escribió sobre la revolución rusa con serena imparcialidad. Y en la gran conferencia internacional celebrada en Washington hace tres años y medio, lo más notable fue su larga serie de artículos sobre "Las causas de la ruina de la civilización".

Como literato es un novelista fantástico, puramente imaginativo; pero así como el inolvidable Julio Verne trabajaba su imaginación literaria sobre la ciencia aplicada a la industria, Wells hace trabajar la suya sobre la sociología moderna, que algunos llaman "sociología revolucionaria".

La más popular de sus novelas titulada "El Año 2.000" tiene ya veinticinco o treinta años, que yo recuerdo. Es una demostración de cómo se podrá vivir en una sociedad libre, sin fronteras y sin amos, sin que ello quiera decir que sea así precisamente como se tenga que vivir, puesto que en el transcurso del tiempo se elaboran constantemente nuevas fórmulas de vida colectiva.

Hace poco escribió una deliciosa novela titulada "La visita maravillosa", de la que hemos hablado ya oportunamente en una de nuestras notas.

Ahora caba de publicar otra novela de un interés realmente extraordinario, que lleva por título "El Ensueño" y por subtítulo "Dentro de 2000 años".

Con el mágico poder de su imaginación, el autor se sitúa en la sociedad que ha de existir dentro de dos mil años, y mientras nos describe el mundo de entonces como él cree que podrá ser, vuelve los ojos hacia el mundo de hoy, hacia el último período guerrero y de transformación social y hace una crítica minuciosa de toda la sociedad de hoy, de la instrucción, de la educación, de la familia, del hogar, de la manera de trabajar, del modo de vestir, del amor de hoy, de la talsa amistad, del comercio, de la religión, de la historia, del patriotismo, de las guerras, de las ciencias mercantilizadas, del arte sin alma y sin fe...

Ningún aspecto de la desastrosa vida actual escapa a la sagacidad de su crítica, y todos esos valores morales y sociales aparecen como fascetas tristes y casi increíbles de una época semisalvaje, en la que una dolorosa humanidad se arrastra por la cuesta de los siglos entre torpezas y odios.

Después de haber relatado el protagonista, como una quimera, nuestra vida actual y la gran revolución que se operó en el siglo xx (hace ya dos mil años), termina con estas palabras:

"Fue una vida y un sueño; un sueño dentro de esta vida, que también es sueño. Sueños dentro de sueños hasta que seamos, por fin, el Soñador de todos los sueños. El Sér de todos los seres. No hay, para la vida, nada sobradamente maravilloso, ni nada demasiado bello.

Y levantándose, recorrió una gran cortina de la habitación en que habíamos conversado y vivido toda la noche en las sombrías "Edades de la Confusión".

¡Éste, lector, "El Ensueño" si quieres conocer una de las escasas obras de verdadero mérito digna de nuestro tiempo.

BERNARDO MERINO

Convocatoria

Por medio de la presente nos permitimos, en nombre de la Directiva de nuestra Institución, suplicar a Ud. se sirva concurrir a la Asamblea General que ha de tener verificativo el lunes 5 de octubre, a las ocho de la noche, en el mismo local de la Sociedad Cooperativa Constructora, Pasaje Amerling.

Tiene su vital importancia la presencia de Ud. en dicho acto, pues, además de que se verá a conocer el estado general que muestra las utilidades hasta el 15 de Julio del año corriente, detará hacerse el nombramiento de la nueva Directiva para el período 1925-1926

Si no puede asistir personalmente, le suplicamos hacerse representar, firmando el adjunto cupón. Pero si le hacemos ver que esta clase de Instituciones marchan mejor, si todos los interesados, en este caso los accionistas, no ven con indiferencia el prevenir de la sociedad.

De la elección de la nueva Directiva depende en gran parte la prosperidad futura de nuestro Banco de Cooperación Nacional.

De Ud. muy attes y amigo,

ALEJANDRO SALAZAR. -Secretario.

ANDRES BOZA CANO. -Gerente

San José, 28 de setiembre de 1925.

Grito del Comercio contra la United Fruit Co.

Los comerciantes importadores, al por mayor, vienen notando de un tiempo a esta parte una merma considerable en sus ventas, no obstante las necesidades del mercado que cada día son mayores y siempre abastecido.

Investigando el caso han llegado a la conclusión de que la poderosa compañía frutera, la United Fruit Company, que por contar con vapores propios y ferrocarril, como con oficinas en Norte América, importa grandes cantidades de mercaderías que le salen mucho más baratas que a los importadores nacionales que satisfacen los impuestos aduaneros al Gobierno, y tributan a la propia compañía, por transportes.

En tales condiciones el mercado se aba rota por la competencia en gran parte, que les brinda meraderías de primera calidad a inferior precio.

Por tal motivo los importadores han cambiado impresiones y se presentará al Sr. Presidente una comisión para tratar del asunto.

En que forma se resolverá

PARA FUMADORES DE BUEN GUSTO

María

Cuidese de las imitaciones de marca. Defienda su bolsillo

AVISO

Se trasladará 25 varas al Oeste de "La Barcelona" la Fuserria de Antonio V. rgas

Habiendo conocido los últimos estilos en calzado elegante, en mi reciente viaje a Europa, ofrezco a la sociedad en general mis productos, elaborados con el mejor material y aprecio económicos en

LA ARTISTICA de Carlos Guevara

200 vrs. al Sur del Hotel Washington.

Sufre una dislocación

Poniendo de manifiesto una vez más la necesidad de hacer entrar en vigor la "Ley de Accidentes" ocurrió ayer tarde una desgracia lamentable a un conocido obrero.

Humberto Sojo, albañil, que se ocupaba de levantar una pared en la propiedad de Francisco Rivera, al falsearse una tabla del andamio sobre el que estaba, cayó con tan mala suerte, que se fracturó una pierna y sufrió golpes de consideración en la cabeza, que le impedirán trabajar, según dictamen médico por espacio de 3 meses.

Se le atiende por cuenta del propietario, quien ha prometido, aparte de los gastos de curación, pasar a la familia la mitad del jornal que ganaba.

Ojalá cure pronto y que, mientras no rija la Ley de Accidentes, en casos como éste, sigan los patronos el ejemplo de don Francisco.

Dos misioneros en Cartago

En la ciudad de Cartago se encuentran actualmente dos Misioneros de la orden Capuchina.

Ambos han estado haciendo prédicas que han gustado mucho a los centenares de oyentes que concurren al templo para escuchar su palabra.

Dichos misioneros se han captado las simpatías del público cartaginés.

Quejas contra un Médico de Pueblo

Con motivo de haberse desarrollado la peste del trancazo en la ciudad de Alajuela, hay algunas quejas contra el Médico del Pueblo, por el hecho de no haber dictado las medidas correspondientes a fin de contener el avance de tan molesto mal.

A la vez se nos informa que la Medicatura del Pueblo de esa localidad no ha recibido informe oficial para proceder.

Nuestra Visita Semanal

Al correr a caza de noticias, que son nuestro pan, dimos a boca con el simpático comerciante don Ricardo Mihige, uno de los que por sus conocimientos en el ramo que explta y su próberval y exquisita cortesía, aparejada a la inteligencia que despliega para servir a sus clientes, ha hecho de su establecimiento el lugar de consulta de todos los compradores que buscan calidad alta y bajo precio.

Con su exquisita amabilidad nos hizo pasar al departamento, nuevo en el comercio nacional, de venta de los artículos necesarios en todo hogar, por centavos, desde cinco céntimos a un colón.

En amplios salones se encuentran dispuestas por riguroso orden y con esmerado gusto, las mercaderías, donde ostentan los escaparates y mostradores desde utensilios de cocina hasta las refinadas motas de tocador, cada mercadería con su mínimo precio manifiesto en tiquetes, y, tras los mostradores, bellas mu-

chachas sonrientes que, con actividad bondadosa, atienden al cliente.

Efectivamente, para nosotros que no lo conocíamos, ha sido una sorpresa la instalación modelo del departamento en nuestro comercio rutinario, ya que esos sistemas los conocíamos en Norte América, y el que nos ocupa mantiene las necesidades características de todos esos centros comerciales donde se obtiene mercadería fina a mísmo precio.

Para las clases pobres, como para las acomodadas, el sistema implantado por los hermanos Mihige ha venido a llenar una necesidad, ya que ello contribuye al orden en los presupuestos de hogar y a la simplificación de método para hacer buenas compras, economizando.

Nosotros los aplaudimos y les deseamos el feliz éxito que ya se tienen conquistado.

VICASRIVER

WATERLOO

Cuando descendí del tren, un carruaje me condujo a recorrer el campo de batalla. Hacía un bello día de primavera. La vasta campiña ve de se extendía bañada de sol fresco, de luz dulce. Y fué primero el gran recuerdo de Hugo, narrando la formidable caída del duende del Aguila; y los sonoros clarines líricos, y a las terribles trompetas épicas, apareció todo lo que el arte ha creado por obra del más tempestuoso derrumbamiento de gloria y soberbia que hayan visto los siglos. Y entonces me convenci de que, en realidad, no puede ya fácilmente concebirse otro Napoleón que el Napoleón idealizado de la leyenda, el de los versos de Heine, el de los cuadros de los lugares de Henri de Groux. Los restos de peregrinación y de turismo, la realidad de las reliquias conservadas en las colecciones que se exhiben, todo contribuye a afirmar mayormente el carácter extrahumano de la acción que tuvo entre los hombres el semidiós cuyas cenizas están bajo la cúpula de los Inválidos. Semidiós... cenizas, cenizas de semidiós... (mitero planeta) El gran león conmemorativo se alza sobre su alto pedestal; los monumentos dicen en letras borrosas nombres de guerreros; la Ferme Papilote alza su torretila, sobre las blancas paredes. Hongomont aun mantiene ruinoso el tremendo capítulo de «Los Miserables», las ruinas de la capilla, el Cristo de pies quemados, el pozo: todo es la ilustración patente del magnífico trozo

de historia que cambió la suerte del mundo. Aun tal tronco de árbol, contemporáneo de la sangrienta función, se yergue destruido o moribundo por la curiosidad, o la piedad, o la admiración de estrictos visitantes. La Belle Alliance, blanca y vieja junto a la verde alameda, da su testimonio como una abuela. En el cuartel general de Waterloo. Y en un hotel inglés, en que hay un barril, se exhiben en sus salas desenterradas; apollilladas casacas; «petits de aux»; autógrafos de Blücher, Wellington y otros jefes; números del «Times» que dieron cuenta de la batalla; sabes franceses, holandeses, ingleses; hierros viejos, memorias viejas. Una vieja inglesa hace el «abonimento» de la aplicación, ven de tarjetas postales... Después uno se toma, al lado, un bock o un whisky end soda, entre ingleses; que no faltan, pensando en la leyenda del Aguila, en el inmenso Napoleón, semidiós en cenizas.

Y he ahí que al dejar el vasto campo en el Mont Saint Jean, en donde tanta sangre se derramó por el Cabito, por el Pelón, por uno de los más tremenos azotes de Dios, cae sobre la tierra, harta de osamentas, la clara bondad de los azules cielos. Vacas rojas manchadas de blanco pacen sobre la felpa ondulada de la llanura. Un campesino ara. Suena o lo tejos un mugido, un pájaro pasa sobre mi cabeza como flecha. Tranquilidad. Mayo. Paz.

Rubén Darío

Niñita atropellada

Una niñita de don Espiritu Lizano fue atropellada por un individuo que montaba una bicicleta.

El atropello se debió a que la bicicleta no llevaba luz.

Es necesario que todos los ciclistas y motociclistas saquen su respectiva patente y se ajusten al reglamento respectivo.

Los camiones a Escasti

El público se queja por la interrupción del tráfico con motivo de la parada de los camiones en la esquina del establecimiento El Cometa.

Sería bueno que esos camiones hicieran su parada en la esquina del fente porque por allí no hay mucho tráfico.

Guantes de lona para trabajadores

Recibió

ROBERT

DEPOSITO DE MADERAS

Vende más Barato

Mora y Monge

Sección de Construcciones - Arquitectura Moderna y Elegante

Especialidad en puertas y ventanas - Ap. 638

LOS CUATRO GATOS

Cantina - Repostería - Refresquería

Teléfono no. 1016

- LA MAS SELECTA -

BARIETA Nros.

Información Mundial

Las luchas de los chinos en Nueva York

New York, setbre.—Aunque los Tonge rivales Chinos, Hip Sing y Ong Leong mataron a hachazos la simbólica gallina de la paz, como signo de que sus odios y sangrientas luchas habían ya terminado, la policía de New York, practicó una nueva razzia en el distrito oriental y en menos de una hora capturó 450 chinos, de quienes se sospecha que han llegado al país después de entrar en vigencia la cláusula de inmigración contra los orientales.

Las detenciones se efectuaron mientras los jefes de las fracciones enemigas discutían las condiciones de paz en las oficinas del consulado chino. Más de 100 orientales serán procesados.

La guerra de Siria

El Cairo, setbre.—Prepárese el Ejército francés para una ofensiva intensísima contra los nacionalistas de Siria, y que se llevará a cabo tan escrupulosamente como la que está desarrollando el Mariscal Petain en el Rif. Treinta mil soldados, veinte tanques, mil caballos y otro material, han llegado ya al frente vía Beirut y Damasco esta semana, de acuerdo con los despachos que se están recibiendo.

Los franceses, de esta suerte, muy pronto tendrán en el frente un Ejército de veinte mil soldados.

Coolidge convoca la conferencia del desarme, Francia no asistirá

Ginebra, setbre.—El Senador francés De Jouvenal, miembro de la delegación de su país, a la Liga de las Naciones, manifestó que Francia no enviará sus representantes a la conferencia del desarme, si éste se llevara a efecto en Washington y no en Ginebra.

“Francia, dijo De Jouvenal, no asistirá a lo sucesivo a ninguna conferencia que no sea convocada por la Liga de Naciones.

“Las conferencias internacionales deben prepararse con anticipación. Las del pasado, más bien han sido encuentros pugilísticos. Las partes interesadas entraban en el ring, luchaban, se despedían y no se livian a hablar más de lo tratado.”

“La Liga de Naciones es la única institución que dispone de los medios técnicos para organizar una conferencia internacional, en forma que sea posible cifrar en ella esperanzas de éxito.”

El Senador francés respondió afirmativamente a la pregunta de si esta actitud de Francia se extendía también a la conferencia que el Presidente Coolidge proyecta convocar en Washington para discutir el problema del desarme.

Un aviator francés

Paris, setiembre.—El capitán Lemaître, famoso aviator francés que en el mes de febrero de este año efectuó el vuelo continuo Etampes Villa Cisneros, en unión de su colega Arrachart, participará en las carreras de aeroplanos que han de celebrarse en el aerodromo de Mitchel, en Long Island, a principios del mes de octubre.

El piloto Robert Thierry, muerto en la Floresta Negra de Freiburg, Alemania, era el aviator francés que debiera representar a Francia en este concurso.

El capitán Lemaître salió a bordo del vapor R. Chambeau, rumbo a los Estados Unidos, en unión de su cónyuge, en el capitán Pelletier D'Oisy, de renombre mundial por su feliz y atrevido vuelo Paris Tokio.

Se preparan las grandes carreras de aeroplanos

Washington, setiembre.—El aviator americano capitán Edward Rickenbacker, al frente de un comité de personas prominentes, salió en aeroplano del aerodromo de Mitchel y se dirigió a Washington a invitar al Presidente Coolidge a las carreras de aeroplanos que han de celebrarse en el mencionado aerodromo, el día 10 del mes entrante.

El aparato a bordo del cual viajaba el comité de invitaciones salió de Log Island a las 9 a. m. y llegó a su destino a las 11.20 a. m.

Tanto el capitán Rickenbacker como los demás miembros del comité, felicitaron al Presidente Coolidge por haber nombrado una comisión investigadora con motivo de los cargos lanzados contra los Departamentos de Guerra y Marina, por el coronel William Mitchel.

Perdidos en el desierto

New York, setiembre.—El capitán Lemaître se convirtió en un ídolo del pueblo francés por el accidente que sufrió a principios de año, mientras volaba de Tombuctoo a Argelia.

Se recordará que el piloto francés y su compañero se vieron forzados a descender en un desierto y tuvieron que caminar 100 millas, hasta el oasis más cercano.

Durante seis días nada se supo de ellos y las autoridades francesas los consideraban ya definitivamente perdidos, cuando se recibió la fausta nueva de que estaban sanos y salvos.

La muerte de Thierry

Freiburg, Baden, Alemania, setiembre.—El aviator francés Dendonne Costes, que al mando de un avión francés se proponía batir el record de vuelos continuos, realizando el extenso cruce Etampes-Bagdad, en unión de su camarada Robert Thierry, fallecido a consecuencia del accidente de que fueron víctimas en la Floresta Negra, manifestó en el hospital en que se halla que se vieron envueltos en densas neblinas y al descender chocaron con un árbol y fueron a caer a orillas del río Rothach.

El aparato quedó totalmente destruido, y Thierry encontró una muerte instantánea.

Obra maestra

Los hermanos Karamazov

La novela cumbre de Dostoievski, deja una huella profunda en el espíritu de los lectores.

Los hermanos Karamazov

no es un simple relato de aventuras truculentas, con sucesos febriles, sin trabazón ni sensibilidad constructiva.

Los hermanos Karamazov

por el contrario, es la exposición depurada y tranquila de una vida humana, en la que, aun las pasiones más íntimas, tienen un bello y gracioso ritmo de serena majestad.

Los hermanos Karamazov

da la sensación de las aguas de un arroyo: limpias en su desfilé, tersas en su espejo, dentro de su aparente inmovilidad bullen y se escapan y borrastran en su lecho todas las impurezas del camino. Así es esta obra maestra y así se ofrecen los sucesos de su trama.

Los hermanos Karamazov

sorprende, subyuga y enamora, por la intensa realidad de sus acontecimientos y por la sobria atención de sus relatos. Acontecimientos y relatos que la sola presencia de Alejo Karamazov, que es excelsivamente hermoso y de gallardo porte—como lo define su autor—, y austero y místico, y sentimental y sensitivo, le da un raro y embriutado aroma que hace de esta obra inolvidable una vez leída.

Los hermanos Karamazov

Forma esta preciosa novela 2 tomos elegantemente impresos. Precio de la obra \$6.00. De venta en la Dirección de LA PRENSA, casa Falcó.

Ante el Sepulcro de Cristo

Maquinalmente, los labios van pronunciando ante cada responsable los nombres aprendidos de memoria. Aquí está la piedra de la uocion, la divina piedra sobre la cual el cuerpo del Señor fué tendido, entre la mirra y el óleo; aquí está el lugar en donde fué plantada la cruz; aquí está el sitio donde el ángel anunció la próxima resurrección a las santas mujeres; aquí está la columna donde el cuerpo del Señor fué frigidado; aquí está la tierra en la cual el Señor puso pie en el instante de subir al cielo; aquí está el riuoncillo en el que el Señor se apareció a Magdalena, vestido de jardnero; aquí está el calabozo donde el Señor fué encerrado algunas horas antes del suplicio; aquí está el banco donde los soldados de Pilatos se repartieron las vestiduras del Señor; aquí está la cueva donde se encuentra la corona de espinas; aquí está la columna de los improprios; aquí está el sangre que los cruzados vieron al entrar triunfante a Jerusalén; aquí están las huellas de los ollares que lloran.

Y místicamente todo se confunde en la sombra. Del órgano que se iba de despertarse, un gemido latente, triste, se exhala, suave, muy triste. La angustia oprime los corazones, y una piedad infinita nos hace sentirnos casi tan pladosos como esos miserables seres de dolor que besan, con sus besos ardientes de fiebre, todas las piedras. En la cripta estrecha, que un fraile griego custodia perpetuamente, la emoción religiosamente es inenovable. Las rodillas se doblan sin que nuestra voluntad inter venga. Nuestra boca se acerca al mármol, besado por otros millones de bocas al través de los siglos. Las preces confusas acuden a la memoria, y el dulce nombre de Jesús como una letanía, sube a los labios ante la tumba maravillosa del más dulce de los hombres. ¡Creador!

E. GOMEZ CARRILLO

Dos Notas de Heredia

MACADAM

Muy pronto estará terminado el camino de Macadam de esta ciudad al Cantón de San Isidro, cuyos trabajos están a cargo del contratista, el honorable caballero, don Roberto Bonilla Gutiérrez.

En días pasados estuvimos en San Isidro y tuvimos el gusto de conversar con el acaudalado agricultor don Rafael Vega y otros vecinos importantes y todos están muy satisfechos con el trabajo tan bueno, tan notable, que con todo esmero ha venido haciendo don Roberto.

El señor Bonilla lo primero que hizo para comenzar tan magna obra, fué ponerse de acuerdo con el competente ingeniero don Gonzalo Truque quien hizo con todo cuidado el estudio, trazándolo después y de allí viene que este nuevo macadam será muy pronto, una de las mejores carreteras de esta provincia, porque es lo justo: que don Roberto Bonilla le ha puesto mucha atención y cariño.

Ahora tiene otros trabajos este contratista en San Pablo, con el fin de unir el macadam que va a San Isidro con San Pablo, y posiblemente haga una curva para llevarlo a San Rafael según son los deseos de don Clementino Campos, uno de los hombres de más empuje hacia el progreso en el Cantón de San Rafael.

Esa es la forma de darle vida a los pueblos, e impulso a la agricultura dotando a todos los pueblos de buenas carreteras empleando bien el dinero que les pertenece.

VIAJE A LIMON

Bien informados decimos: que el señor Presidente de la República, Lic. don Ricardo Jiménez Oreamuno, irá el 14 del corriente a Limón a recibir los restos de su inolvidable amigo y partidario, don Juan María Solera Rodríguez.

De esta ciudad de San José y Cartago, irá mucha gente.

REINALDO

La Artística

Ofrece el más variado y constante surtido en flores. Estando próximo el día de finados, haga sus órdenes anticipadamente a ésta jardinería, situada detrás del Cuartel Buena Vista.

Gustavo Sanchez R.

Teléfono 533

La Ley Seca y las víctimas del alcohol

Nueva York, setiembre.—El “New York Herald Tribune” publica el texto del informe emitido por el “Departamento de Investigaciones y Educación del Consejo Federal de las Iglesias Cristianas de América”, sobre el aumento de las defunciones por alcoholismo y de casos de enajenación mental, en el propósito de demostrar con estadísticas oficiales el fracaso de la Ley Seca en su aplicación.

Revelan esas estadísticas que a pesar de haber disminuido el número de los borrachos en Nueva York oficialmente, las defunciones por cirrosis alcohólica se han mantenido en la misma cifra que antes de ser puesta en vigor la ley Volstead. De 1920 a 1924 los casos de locura por intemperancia han aumentado alarmantemente, a razón de 16 personas en cada cien mil. En esta proporción creciente, van las mujeres en primera fila. Ahora son más frecuentes que nunca los casos de locura alcohólica en el bello sexo.

Demuestran esas estadísticas que la Ley Seca sólo ha servido para hacer “elegante” el vicio de beber. Pues antes, cuando se bebía públicamente, las mujeres y los jóvenes consideraban deprimente el ingerir licores mientras que ahora los que beben a hurtadillas de la Ley, hacen alarde de ello, por el costo que tienen las bebidas. Por las calles de Nueva York y en los tranvías se ve un número considerable de borrachos y en algunos sitios se expenden bebidas dañosas a la salud, sobornando a la policía, según el informe asegura.

Inspectores de pesas

Conversado con el señor Lizano, Inspector de pesas y medidas sobre la conveniencia de que en todos los pueblos haya una persona que se encargue de ese asunto, se manifestó que eso es muy conveniente, toda vez que en los pueblos es donde con mayor razón se abusa.

En los pueblos jamás ninguna autoridad se encarga de vigilar por los derechos del comprador y por este motivo los comerciantes defraudan al público de una manera escandalosa.

En las capitales de las demás provincias también se abusa demasiado, pero los municipios no se preocupan de ese asunto, y dejan las cosas al caso, sufriendo el público los perjuicios consiguientes.

El señor Lizano se ofrece gratuitamente a dar instrucciones a todas aquellas personas que sean nombradas en igual cargo. El es muy competente en ese asunto y la práctica adquirida lo hace muy perito en la materia.

Libros nuevos

“Su flor”

La Casa Feliu y Susana, de Barcelona, acaba de editar la preciosa novela “Su flor” de Feliciano Champsaur, esmeradamente traducida por Tomás Orts Ramos.

Es una novela de amor, de corte modernísimo, en la que se presentan los más delicados matices del alma femenina de nuestros días tan complicada y tan desconcertante.

El asunto es verdaderamente original, estudiando la pasión de una mujer idealista que goza en el misterio de su espíritu el placer quinquagesimario de un intenso cerebralismo amoroso, para ir a caer más tarde en la vulgaridad del matrimonio donde el ensueño termina.

Es una gran novela digna de la fama de su autor.

De venta en casa Falcó. Precio \$ 3.50.

LUIS CRUZ MEZA

ABOGADO Y NOTARIO

Oficinas frente al Sagrario.

Teléfono 458

LA ESPAÑA

ALMACEN DE ABARROTES

Fábrica de Vel s. Jabón y Fideos

100 varas al Oeste del Palacio de Justicia

Martinez & Co.

APARTADO N° 211 TELEFONO N° 624

A los Exportadores de Café

—AVISO IMPORTANTE—

Se avisa que los feles sobre café para puertos terminales de Europa serán los mismos del año próximo pasado; pero a partir del primero de Octubre de este año, esos feles tendrán el derecho de revolución (deferred rebate) de diez centines (10¢) por tonelada al final de la cosecha siempre que los exportadores limiten sus embarques a los vapores de las Compañías que suscriben y a los de las líneas de la Conferencia.

United Fruit Company

Elders & Fyffes Ltd.

M. M. MARSH, Administrador

United Fruit Co.

Servicio de vapores

Los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLOA, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegan a este último puerto los días jueves en la mañana y zarpan los sábados en la tarde. Tanto en el viaje de venida como en el de regreso dichos vapores hacen escala en Habana y Cristóbal.

Los vapores ABANGARES, ATENAS y TURRIALBA harán el servicio entre New Orleans y Limón llegarán a Limón los días viernes en la mañana y zarparán en la tarde, del mismo día. En el viaje de venida harán escala en la Habana y Cristóbal, de regreso en Tela y Habana.

Habrá un servicio semanal entre Boston puerto Limón y los vapores zarparán de Limón directamente para Boston los días domingo a medio día. En el viaje de venida harán escala en la Habana.

Los vapores CAMITO, CORONADO y CAVINA de la Elders & Fyffes Ltd., llegarán a Puerto Limón cada quince días, los días jueves en la mañana procedente Bristol, con via Kingstons, y zarparán los viernes, en la tarde, para Bristol, Inglaterra, via Cristóbal y Kingstons.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga.

Para más pormenores dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los Sres. Sasso & Pirie Suenores. Sub Agentes en San José

M. M. MARSH,

Administrador.

San José, Julio 8 de 1925.

IMPRENTA GERMINAL

Crónica Teatral

El Bataclan

El Trío Bataclán que ha debutado en el Teatro Moderno, ha sido bien recibido por nuestro público.

Es un espectáculo alegre, ameno y simpático, en el que se combinan armónicamente los bailes y las canciones.

En bailes de salón, la pareja Montellano-Guzmán es de lo mejor que se ve por los escenarios. Anoche bailaron un tango y un shimy, que fueron dos filigranas de arte coreográfico.

Estela Montellano es una figura fina y graciosa, ágil y artística, con esa belleza un poco perversa que es la mayor sugestión de la estética femenina en estos tiempos un tanto endiablados. Bailó con suma gracia una danza de corte clásico y un fado muy bonito.

Ismael Guzmán es un gran bailarín, bueno de verdad. Bailó magistralmente una farruca de corte grotesco que tuvo que repetirla ante la estruendosa ovación que se le hizo.

El barítono Corao es muy joven, tiene una magnífica voz de timbre muy grato y canta con buen gusto. El «Padre Nuestro» lo cantó de un modo admirable.

La función terminó con un bonito pouturrí bailable que tuvo que repetirse entre grandes aplausos.

El éxito de las dos primeras noches prueba que han caído muy bien en la simpatía de nuestro público.

La Fabregas debuta mañana

Mañana debe debutar en el América la excelente compañía dramática que lleva el nombre de la gloriosa actriz mejicana Virginia Fabregas.

La elegante e interesantísima comedia de Oscar Wilde que ha sido elegida para el debut, está llena de fuertes y hábiles contrastes que mantienen el interés en todo momento. Y la Fabregas presenta esta notable comedia a todo arte y a todo lujo.

Esperemos la noche de mañana que ha de ser noche de gala para el América.

B. M.

La función de ayer en el Moderno

Galantemente invitados por el señor Srío. de Salubridad Pública, Dr. don Solón Núñez, fuimos a presenciar la proyección de películas de carácter instructivo sobre las enfermedades y anquilostomiasis, que tantos estragos causan, en especial en las zonas costeras.

El Dr. Shappiro, siempre infatigable en sus labores en pro de nuestra salubridad, fué el introductor de esas cintas, que representan detalladamente las características de esas enfermedades.

Para el 12 de Octubre

Elementos de nuestra sociedad proyectan efectuar un baile suntuoso para celebrar la fecha del descubrimiento, haciendo previa disertación sobre los hechos históricos uno de nuestros más destacados valores intelectuales.

Tránsito se piensa en organizar un desfile de carrozas, un pequeño carnaval, con batalla de flores y con fetti.

AVISO

Contando con buenos empleados y larga práctica como circulador, me hago cargo de circulaciones de periódicos, revistas del país y extranjeras, cobros de cuentas e invitaciones.—Ofrezco puntualidad. Se me encuentra de 3-4 p. m. en la imprenta de «La Prensa», de don Ricardo Falcó.—Rosen y Barrientos.—23 Set. 1925.

Cajas de Seguridad Marvin Safe Herrig Hell

Sea prevenido, ahorre al gastar su dinero adquiriendo SEGURIDAD, solidez y duración con una MARVIN CONTRA LADRONES — CONTRA INCENDIO — Ventas por abonos — Agente exclusivo: Romulo Artavia

Maderas de Pinotea

El 1º de Setiembre próximo en adelante SE TRASLADARA EL DEPOSITO situado en la Esca la Juan R. Mira a un local de su propiedad situado a 150 varas al Oeste de la Fábrica de Muebles de don Adolfo V. de Jiménez a 100 varas al Norte de la Cárcel Vieja.

Llamamos la atención de los Constructores acerca de la Calidad, precio y descuento que ofrecemos.

Fábrica de Hielo, Cervezas y Agua Gaseosas ginger granada y jugos

TRAUBE

Done Grande y Pequeña

Aguas minerales: Kola Doble Kola Champagne Cream Soda - Generale

OBSEQUIOS

DE NAVIDAD EN LA INDIA

Por cada colón que Ud. compre al contado

se le dará un tiquete para que Ud. entre al sorteo.

Valiosos regalos

EN EFECTIVO

y artículos de buen gusto

Eduardo L. Fernández

Apto. 1064 — Teléf. 378 San José

La celda

Los trailes tnsurados se pasean a lo lejos, silenciosos y meditabundos, con un rosario en la mano, y miden lentamente de columna en columna y de tumba en tumba, el pavimento del claustro, que habita un débil eco.

Joven recluso, que sólo en tu celda, te diviertes trazando figuras diabólicas en las páginas blancas de tu libro de oraciones y pintando con un ocre impío las huesosas mejillas de esa calavera, ¿dedicas a eso tus ocios?

El joven recluso no ha olvidado que su madre es una gitana y que su padre es capitán de bandoleros; y preferiría oír al amanecer la trompeta tocando botasilla para montar a caballo, mejor que la campana para correr a la iglesia.

No ha olvidado que bailó el bolero a la sombra de las rocas de la sierra de Granada con una morena de zarcillos de plata y de castañuelas de marfil; y preferiría hacer el amor en un campamento de gitanos a rogar a Dios en el convento.

Una escala ha sido trezada a escondidas con la paja del camastro; dos barrotes han sido aserrados sin ruido con una lima sorda y desde el convento a la sierra de Granada hay menos distancia que del infierno al paraíso.

En cuanto la noche haya cerrado todos los ojos y

Teatro América

Jueves 1º de Octubre de 1925

Estreno de la TERCERA EPOCA

Final de la gran película francesa,

Los dos Pilletes

7.º Cap.—Querida mamá.

8.º — La muerte de un Pillete.

Variedades

Jueves 1.º Octubre de 1925.

A las 7

Los que Bailan

A las 8.30

Estreno de la TERCERA EPOCA

final de la gran película francesa

LOS DOS PILLETES

Capítulo 7.º—Querida mamá.

Capítulo 8.º—La muerte de un Pillete.

El cazado más fuerte y elegante

R. QUILES SANCHES

50 varas al Sur del Teatro Moderno.

Precios económicos

Las mejores obras de los mejores autores, en la Dirección de «La Prensa»

adormecido todas las sospechas, el joven recluso encenderá de nuevo su lámpara de su celda a paso furtivo, con un trabuco naranjero bajo su hábito.

Luis Bertrand.

Mirando hacia el Pasado

Nuestros gobernantes, como todo individuo en sus actuaciones, desdennan el criterio del presente con la lógica irrecusable para ellos, de que las pasiones del momento ofuscan los criterios y que la historia, alejada ya del marasmo propiciatorio de los intereses, dicta su veredicto a la luz meridiana de los hechos, con exámen de las circunstancias habidas y de los pensamientos más o menos nobles en que se inspiraran para accionar.

Casi estamos de acuerdo con tal criterio, si no fuera que, desahoyendo las críticas del presente, basadas en las razones antes expuestas, prestan oídos de mercader para los gritos de los que sufren y los condenan, de los que reclaman con derecho por que se asfixian y por la pasividad morbosa de los directores, que satisfechos con los arzagos que sus posiciones les brindan, se cruzan de brazos ante las necesidades del débil, del humilde que no cuenta con los dineros que hacen bibrar los

berbos y acudir la indolencia.

Si la dignidad fuera patrimonio de esos terratenientes, si la honorabilidad guiara los actos de nuestros gobernantes, no contemplaríamos esos casos reluciente de ignominia, ni escharcharíamos las quejas de quienes trabajan, y la nación tendría mejor vida, ya que esos haraganes de pacotilla y levita, o trabajarían para sostener sus ambiciones o morirían confundidos ante el criterio sano que los deshecharía en sus pretensiones con desdén, y dándoles lecciones de civismo verdadero.

No es la política la que mueve al tribuno a lanzar su verbo caudante contra los vampiros, ni mueve a la pluma el espíritu mesquino: es la fuerza de la razón que se interpone el despojo inicuo, y la tormenta de la verdad la que se desata al rededor de las apariencias malsanas con que se cubren los vividores o pulpos de la nación.

Que en buena hora se levanten airados los brazos de las víctimas honradas y hechen por tierra la hidra odiosa de los acaparadores de tierras.

Por eso queremos nosotros referirnos en ésta oportunidad, en que ha habido una voz que se alza en el recinto del Congreso para, con la fogocidad que le preste su juventud, defender los intereses de algunos menesterosos labriegos que, cultivando la tierra con denuevo y regándola con el sudor de su frente, la han hecho fructificar y que, cuando ya creen haber conseguido su galardón, tienen a la puerta de su chozas la figura amenazante de un ricachón, que amparado a la inercia del Gobierno, hizo dueño de las porciones de terreno que ellos cultivan, por medio de los denuncios escandalosos, sin costearles un circo las inmensas hectáreas que reclaman, y que nunca supieron que existían, mientras otros no las hicieron productibles con su esfuerzo; mientras existieron las montañas que harían sudar al hombre para talarlas.

Que mientras el mal subista, el espíritu generoso se alzará por encima de todo para, con la furia del apóstol ante el renegado, votar del templo a los oligarcas corrompidos, que ignoran lo que es derecho equitativo y altruismo.

La tierra para el que la trabaja, he allí el axioma de la verdad.

VICASRIVER

La Josefita

GRAN PANADERIA

Se elaboran toda clase de panes surtidos con harinas de primera.

Ulloa & Nos.

150 varas al Sur del Hotel Washington

Mirando hacia el pasado

SE ACERCA FINADOS

Ya faltan pocos días para que el día de los muertos nos presente la ciudad enlutada y algunos rostros llorosos. Con tal motivo, se ha dado comienzo a la limpieza de las fosas en los cementerios, y las jardinerías empiezan a recibir las órdenes de los previsores para la confección de los recuerdos florales.

La Artística, jardinería de don Gustavo Sánchez, se encuentra actualmente en la ejecución de los encargos, y espera que los clientes hagan sus pedidos en estos días para dar cumplimiento a sus compromisos.

Ya lo saben nuestros lectores: hacer sus pedidos cuanto antes.

Fiestas en Limón

Aún cuando no hay el entusiasmo que en otros años, existe la idea de efectuar los tradicionales festejos cívicos en aquel puerto.

Con tal fin un grupo de elementos activos iniciará en estos días las gestiones del caso.

Si desea solicitar la llegada de hidroviones de la zona para los días de fiestas.

Cuando Sienta Ud. que le Comienza un Resfriado

Tómese el laxativo BROMO QUININA para evitar la causa y para fortalecer el cuerpo contra ataques de Gripe o Influenza. Es un remedio eficaz y probado. La firma de E. W. GROVE se halla en cada caja. PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

LA FLORESTA

Toda persona de buen gusto, pide café y cacao que elabora esta casa.—DE VENTA EN TODAS PARTES

TELEFONO 889 R. MONTERO

LA ZAPATERIA CORDERO

cuyo trabajo se ha DISTINGUIDO por su sencillez y elegancia, se ha trasladado 75 varas al Sur del Almacén La Magnolia, frente a Arango.